
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 12 DE DICIEMBRE DE 1811.

GRAN-BRETAÑA.

Londres. 1.º de Octubre.

Quando se observa lo que pasa en algunas de las provincias españolas de América es menester elogiar la sabiduría del gobierno ingles de conservar en el Reyno unido al *Senador Luciano Buonaparte*, que sin duda iba por la América septentrional á la meridional para *desunir* algunos Reynos: es hombre que hubiera escogido el del Perú.

FRANCIA.

Paris. 13 de Setiembre.

La comision militar encargada de formar proceso á los autores y cómplices de la entrega de Figueras á los Españoles, ha condenado á muerte y confiscacion de bienes á Juan Marquez, dependiente del guarda-almacen Blonquier, á Juan Floretta, criado del mismo, á Juan Joyene, procurador, y á Genis Pons, y Pedro Pons, que todos vivian en el castillo, y resultan convencidos de este hecho. En los tres primeros, que se hallaron presentes en proceso, ha sido executada la sentencia y los dos restantes condenados por contumacia. — Amon Francisco Blonquier, Teresa Pons, Magdalena Pons, hermanas de Genis, Pedro Pons, y Mariana Floretta, criada de Blonquier, fueron absueltos por no resultar pue-

bas contra ellos , y sí solo motivo para hacer sospechosa su conducta , por lo que quedan baxo la vigilancia de la *altapolicia* hasta que se restablezca la paz en Cataluña, habiendo presenciado el suplicio. (¡ Dignos todos de mejor suerte!)

ESPAÑA.

Ocaña (provincia de Santa Marta en la América meridional)

13 de Julio.

Aquí se ha celebrado con el mayor júbilo la victoria de la Albuhera, tributándose á Dios las gracias debidas por tan glorioso suceso. No se puede ponderar bastantemente la lealtad y amor á la madre patria de estos fieles habitantes. El teniente Don José Victor de Salcedo , que se halla aquí comisionado por el gobierno en la recluta de 4 compañías regladas que se han mandado levantar para guarnecer á Santa Marta , y en otros fines importantes, hizo una enérgica proclama con este motivo , que el ayuntamiento ha hecho insertar en sus libros capitulares.

México 26 de Julio.

El comandante D. Pedro Antonio Madera , dispersó el 16 cerca de San Guillermo en la sierra de Molango una gabiella de 20 rebeldes , ocupando despues aquel pueblo en donde se reunian muchos mas, llamandole *cuartel general de la nacion americana* , baxo las órdenes del *cabecilla* Luis Bite, que proyectaba acometer luego á Mextitlan. Los rebeldes abandonaron el *cuartel general* al acercarse las tropas leales. Las mismas han conseguido pocos dias despues importantes ventajas en Tepehuacan y Iautempa, siendo mui de alabar la patriótica conducta de los curas de Lolotla y Tianchinol, Don Pedro Ugalde, y Don José Sanchez Espinosa , y el celo con que trabajan por la pacificacion de sus partidos. Los *cabecillas* sacan por fuerza de sus hogares á los infelices indios, obligandolos á tomar parte en sus locas empresas.

Cádiz 21 de Noviembre.

El 2 se presentaron los enemigos en las alturas de Paterna, cerca de Valencia, al frente de Guarte y Manises, cuyos puntos cubre el General Mahy. El 3 se dexaron ver por todo el frente de la Ciudad desde el Grao á las expresadas alturas, con fuerza en ellas de 4^o infantes, 500 caballos y 8 piezas. En la tarde se tirotearon sus partidas con las nuestras, indicando querer atacar, de lo que desistieron: en las inmediaciones del Grao sufrieron un vivo fuego de las fuerzas sutiles de marina. Á la noche se observó que trabajaban en unos edificios fronteros al puente de San José y bateria de San Vicente: el fuego de cañon los obligó á cesar. El General O-Donell, hermano del conde de la Bisbal, es el gobernador de Valencia, en donde el 4 reynaba el mejor orden. La pérdida del enemigo en la accion del 25 delante de Murviedro fue grande, y la resistencia de Sagunto, que al fin no pudo ménos de rendirse, ha sido heroica.

Idem 22 de Noviembre.

El General Semelé está encargado de una nueva operacion contra el General Ballesteros. Á este fin se han reunido en Moron 4^o franceses, que es regular obren de concierto con 3^o que estan en las cercanias de Conil.

ESTADO MAYOR. 6.^o EJERCITO

Noticias de Salamanca hasta el 25 de Noviembre.

Marmont está en guerra abierta con José Bonaparte: las hostilidades son demasiado públicas; ultimamente ha dispuesto aquel General que Foy se apodere de los Almacenes de Aranjuez, procediendo desde luego á la venta de sus granos: sin atender á las representaciones del gobierno intruso, que los habia hecho acopiar con diferente objeto.

El cuartel general de Marmont estaba en Toledo y la

mayor parte de su ejército á las inmediaciones.

Ha salido una expedicion á exigir una contribucion de 8000 reales á la Sierra de Francia.

Se asegura que el Lord Wellington ha hecho acercar á la frontera de Portugal la artillería de sitio.

De Valladolid hasta el 26.

Días pasados llegaron á esta Ciudad tres comboyes de Madrid y de hácia Salamanca; venian en ellos muchos oficiales y soldados inútiles y desmontados, algunas familias Españolas y á mas 150 prisioneros nuestros. Todo con direccion á Francia.

El 25 salió de aquí para Burgos un gran comboy, compuesto de la reunion de los anteriores.

Los dragones de la guardia Imperial que estaban en Palencia deben salir para Paris; y aun se añade sucederá lo mismo con los cuartos restantes de la Guardia.

Corre la voz de que en Wesfalia ha habido una grande insurreccion: de cuyas resultas ha tenido el Rey que abandonar sus dominios.

Se ha mandado reunir en estas inmediaciones toda la caballería enemiga del Norte de España, sin que se sepa el objeto.

Los papeles franceses anuncian la rendicion del Castillo de San Fernando de Sagunto el 26 de Octubre, por capitulacion, despues de una viva resistencia. Por el mismo conducto se sabe que nada habian adelantado á el 8 del actual, sobre Valencia.

AVISO.

El Cartél número 17: se halla en el sitio acostumbrado.